

## ABSTRAK

Tingkat Kemiskinan di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta masih tergolong tinggi. Pada tahun 2020-2021 seluruh Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta mengalami kenaikan tingkat kemiskinan. Untuk menekan tingkat kemiskinan maka perlu menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi kemiskinan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh ketimpangan pendapatan, Indeks Pembangunan Manusia (IPM) dan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja (TPAK) terhadap tingkat kemiskinan pada Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta.

Penelitian ini menggunakan data panel yang bersumber dari Badan Pusat Statistik (BPS). Data panel merupakan gabungan antara data *time series* yaitu tahun 2011-2021 dan data *cross section* yaitu berupa 4 Kabupaten dan 1 Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta. Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah regresi data panel dengan menggunakan *software Eviews10*. Model terpilih dalam penelitian ini adalah *Random Effect Model (REM)* yang dipilih berdasarkan uji *chow*, uji *hausman* dan uji *lagrange multiplier*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel ketimpangan pendapatan tidak berpengaruh secara parsial terhadap tingkat kemiskinan pada Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta tahun 2011-2021. Indeks Pembangunan Manusia (IPM) secara parsial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan pada Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta tahun 2011-2021, Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja (TPAK) tidak berpengaruh secara parsial terhadap tingkat kemiskinan pada Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta tahun 2011-2021. Jika dilihat secara simultan ketimpangan pendapatan, Indeks Pembangunan Manusia (IPM) dan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja (TPAK) berpengaruh secara bersama-sama terhadap tingkat kemiskinan pada Kabupaten/Kota di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta tahun 2011-2021. Oleh sebab itu, perlu adanya upaya dari pemerintah Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta untuk meningkatkan kualitas sumber daya masyarakatnya untuk mengurangi tingkat kemiskinan.

**Kata Kunci : Ketimpangan Pendapatan, Indeks Pembangunan Manusia (IPM), Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja (TPAK), Tingkat Kemiskinan.**